

Jahresbericht 2011

Grundsätzliches

Die FEB versteht sich als interdisziplinäre Plattform für alle in der Bauwerkserhaltung Beteiligten. Sie richtet sich an Architekten, Bau- und Fachingenieure, welche sich als Projektierende, Ausführende, Betreiber oder Eigentümer mit der Erhaltung von Bauwerken beschäftigen. Neben der eigentlichen Erhaltung von Bauwerken bekommt deren Erneuerung eine zunehmend grössere Bedeutung, um den veränderten Anforderungen Rechnung zu tragen.

Vorstand

Herr	Urs Marti	Präsident	seit 2009 / Präs. seit 2010
Frau	Randi Sigg-Gilstad	Vizepräsidentin	seit 2008 / Vizepräs. seit 2011
Herr	Philipp Odermatt	Kassier	seit 2010 / Kassier seit 2011
Herr	Martin Bösch		seit 2004
Herr	Markus Schäfle		seit 2004
Herr	Urs-Peter Menti		seit 2006
Herr	Patrik Stierli		seit 2007
Herr Prof.	Felix Wenk		seit 2010
Herr Prof.	Bryan Adey		seit 2011
Herr	Norbert Föhn		seit 2011

Auf die diesjährige GV treten infolge Amtszeitbeschränkung aus dem Vorstand zurück:

Markus Schäfle, im Vorstand seit 2004

Markus Schäfle wirkte nicht nur in der FEB, sondern auch in zahlreichen weiteren Gremien des SIA. Zu erwähnen sei hier insbesondere die Mitarbeit in der Berufsgruppe Architektur, in der er auch die Anliegen des FEB vertrat und die Übernahme des Vorsizes des Lenkungsausschusses SIA 269 (Normenwerk Erhaltung von Tragwerken). Daneben brachte Markus Schäfle sein äusserst umfangreiches praktisches Wissen im Umgang mit bestehenden Bauwerken aus seiner Tätigkeit im Architekturbüro Romero & Schaeffle in Zürich in den Vorstand ein.

Martin Bösch, im Vorstand seit 2004

Martin Bösch darf als Vater der heute jedes Jahr erfolgreich durchgeführten Auszeichnung FEB angesehen werden. Mit unermüdlichem, sehr grossem persönlichen Einsatz übernahm er jedes Jahr die Vorbereitung und Nachbereitung der Jurierung. Parallel dazu brachte Martin Bösch sein ausgeprägtes, feines Gespür für den Umgang mit bestehenden Bauwerken seinen Vorstandskolleginnen und -kollegen näher und bereicherte das Kollegium mit seinem Wissen aus seiner Tätigkeit in der Lehre in mehreren Schulen.

Als Nachfolger schlägt der Vorstand die Herren Peter Baumberger, dipl. Architekt HTL, Baumberger & Stegmeier Architekten und Urs Rinklef, dipl. Architekt FH/REG A/SIA, Burkhalter Sumi Architekten GmbH vor. Er ist überzeugt, damit die grosse entstehende Lücke nach dem Rücktritt von Markus Schäfle und Martin Bösch füllen zu können.

Frau Randi Sigg-Gilstad stellt sich für eine weitere Amtsperiode von 4 Jahren zur Verfügung.

Rechnungsrevisoren

Herr Urs Järmann s
Vakanz

Als neuer Revisor stellt sich Herr Markus Schneider, Abteilungsleiter Infra bei der Firma F. Preisig AG zur Verfügung.

Mitglieder (in Klammer Vorjahr)

Mitgliederbestand: Einzelmitglieder: 139 (149)
Kollektivmitglieder: 47 (43)

Durch die aktive Werbung durch Philipp Odermatt konnten neue Firmenmitglieder gewonnen werden. Leider ist die Zahl an Einzelmitgliedern weiterhin rückläufig.

Bericht des Präsidenten

Allgemeine Vorstandsarbeit

Der Vorstand tauschte sich im vergangenen Vereinsjahr an 5 ordentlichen Sitzungen fächerübergreifend aus. Gleichzeitig wurden die anstehenden Aufgaben organisiert und unter den Mitgliedern verteilt. Patrik Stierli hielt die Diskussionen und Beschlüsse in Protokollen fest.

Mit sehr grossen Elan nahm Philipp Odermatt seine Aufgabe als Kassier auf. Der Präsident durfte bereits nach kurzer Zeit feststellen, dass die Kasse und die Übersicht über die Mitgliederbestände in sehr pflichtbewussten Händen gelandet ist.

Auszeichnung FEB

Unter Begleitung von Martin Bösch wurde die Organisation und Durchführung der Auszeichnung FEB auf das neue Team Felix Wenk (organisatorische Führung), Norbert Föhn und Peter Baumberger übertragen. Die umfangreiche und engagierte Arbeit von Felix Wenk führte dazu, dass in der Zeitschrift Tec 21 ein Artikel zur Auszeichnung FEB platziert werden konnte und die im Dezember aufgelegte Ausschreibung entsprechend Gehör fand.

So brachte die Post im Februar 2012 85 qualitativ hochwertige Arbeiten von Studenten zu Felix Wenk in die Hochschule Rapperswil. Erfreulicherweise fanden sich darunter auch 8 Arbeiten von Bauingenieuren.

Die Jury hatte die Freude, am Mittwoch, den 22. Februar 2012 5 Preise ex-aequo und 3 Anerkennungen vergeben zu können.

Ratgeber Erneuerung von Wohngebäuden

Das Konzept zum Erneuerungsratgeber von Wohngebäuden, dass zusammen mit dem Hauseigentümerverband erarbeitet wurde, konnte leider (noch) nicht umgesetzt werden, da sich die Direktion des SIA infolge der hohen Kosten gegen das Projekt ausgesprochen hat.

Revision SIA 103

Die Honorarordnung SIA 103 der Bauingenieure wird unter Mitwirkung von Philipp Odermatt zur Zeit revidiert.

Einführungsveranstaltungen SIA 269

Die Norm SIA 269 „Erhaltung von Tragwerken“ wurde Anfang 2011 in Kraft gesetzt. In diesem Sommer fanden die Einführungskurse statt. Die FEB war durch Martin Diggelmann (ehemaliger Präsident FEB) vertreten. Die Kurse waren generell gut besucht.

Sanierung Kinderklinik Inselspital Bern

Im September hatten die Mitglieder der FEB die Gelegenheit, sich das Projekt Sanierung Kinderklinik Inselspital Bern näher bringen zu lassen. Alle Teilnehmer konnten eine äusserst interessante Führung miterleben. Reich an neuen Erfahrungen genossen sie den vom Amt für Gebäude und Grundstücke Kanton Bern offerierten Apéro und den Blick auf die Berner Alpen.

Die Mitglieder des Vorstandes trafen sich anschliessend zum gemütlichen Erfahrungsaustausch beim jährlichen, traditionellen Nachtessen.

Zürich, 16. März 2012

Urs Marti,
Präsident FEB